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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de junho de *|DATE:Y|*
edição 622
 

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Entrevista: Copel | Cemig | iNFRALive: Rodrigo Garcia, Vice-Governador de SP | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

 COPEL TEM REAJUSTE MENOR COM CONTA-COVID E CEO DIZ QUE VALOR DO EMPRÉSTIMO SERÁ SUFICIENTE 

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O diretor-presidente da Copel (Companhia Paranaense de Energia), Daniel Slaviero, afirmou à Agência iNFRA que o valor de R$ 869 milhões que a empresa aceitou receber a título de empréstimo, e revertidos em redução de tarifas durante processo tarifário anual da distribuidora, ajudará a companhia a atravessar o período da pandemia sem maiores percalços.
A empresa foi a primeira a passar por processo de revisão tarifária promovido pela ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), após a publicação da resolução que define a Conta-Covid.
Na decisão da diretoria, tomada nesta quinta-feira (25), ficou definido que a Copel receberá o montante de uma vez, a título de CVA, enquanto os consumidores poderão pagar esse montante em até 60 meses.
Com isso, o efeito médio do reajuste, que antes da Conta-Covid seria de 5,39%, passou para 0,41% com o aporte – sendo 1,13% para consumidores em alta tensão e 0,05% em consumidores de baixa tensão.
O executivo afirmou que a empresa utilizará desse valor de maneira integral ."Este valor de cap, de R$ 869 milhões, mais o que temos em caixa no momento, será o suficiente para que enfrentemos este período de pandemia", disse Slaviero. 
Slaviero definiu que o texto normativo da Conta-Covid, aprovado na terça-feira (23), é "o que foi possível para o momento". Para o dirigente, apesar de garantir liquidez ao setor, a operação de empréstimo tem também de se preocupar com o aspecto econômico dos contratos vigentes no setor.
Apesar de o setor ainda estar em compasso de espera pela principal parte da operação – o aporte do empréstimo –, já haveria, em sua visão, sinais da materialização de decisões presentes na resolução.
Primeiros reajustes após a Conta-Covid
Ainda nesta quinta-feira (25), a diretoria da ANEEL também homologou o reajuste tarifário anual da Cocel (Companhia Campolarguense de Energia), que atende a cidade de Campo Largo, no Paraná. O efeito médio na conta será de 0,58%, sendo -0,5% em consumidores de alta tensão e +1,16% na baixa tensão. Segundo o diretor-geral da ANEEL, André Pepitone, o efeito médio seria de 4,11%.
A empresa aceitou, assim como a Copel, a reversão para redução de tarifa. Com isso, a empresa terá acesso a R$  2,6 milhões.
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ANEEL REJEITA UTILIZAR R$ 1,2 BI EM CRÉDITOS TRIBUTÁRIOS DA CEMIG PARA REDUÇÃO TARIFÁRIA

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

A diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) definiu, em reunião extraordinária nesta quinta-feira (25), que não seria cabível a utilização de créditos tributários em nome da Cemig (Companhia Energética de Minas Gerais) para redução tarifária. A decisão ocorreu por quatro votos a um, ficando o relator Efrain Pereira da Cruz vencido.
O efeito médio na tarifa será de 4,27%, sendo 6,19% para consumidores em alta tensão e 3,43% para consumidores em baixa tensão. Pela proposta do relator, o efeito poderia ter sido de -0,51%, sendo +1,37% para alta tensão e - 1,33% para baixa tensão.
O caso se desenrola desde o mês passado: a empresa teria créditos de PIS e Cofins a serem utilizados, por ter recolhido o ICMS (Imposto sobre a Circulação de Mercadorias e Serviços), que poderiam ser considerados no momento do reequilíbrio tarifário. A vitória nos tribunais já foi confirmada e o valor que poderia ser utilizado, após cálculos feitos pela ANEEL e a autoridade tributária, ficou fixado em cerca de R$ 1,2 bilhão.
O senador Rodrigo Pacheco (DEM-MG) defendeu nesta quinta-feira (25), novamente em sustentação oral, que a diretoria alocasse o montante em medidas de modicidade tarifária. "Esse dinheiro não é da Cemig, esse dinheiro é dos consumidores que, ao longo dos anos, pagaram indevidamente a conta de energia elétrica sobre uma base de cálculo tributária equivocada", argumentou o parlamentar. "Se o recurso pertence aos consumidores, nada mais justo que ele seja revertido aos consumidores nos reajustes deste ano e
dos anos seguintes."
A empresa se defendeu. "A Cemig-D assumiu riscos baseados em sua avaliação empresarial da viabilidade da demanda ajuizada, e tal análise se mostrou acertada – o que lhe dá o direito incontestável de auferir, no que couber, parte dos benefícios advindos com uma decisão judicial favorável", afirmou Alexandre Ramos Peixoto, representante da empresa.
Para a empresa, tal decisão sobre o que fazer com o valor em caixa deverá ser tomada futuramente, em consulta pública por parte do órgão regulador.
 
Em seu voto, o diretor Efrain Pereira da Cruz propôs que, do total, cerca de R$ 800 milhões fossem alocados no processo tarifário atual, e o restante, de R$ 400 milhões, seria alocado no reajuste de 2021. O objetivo, apontou, seria evitar oscilações muito grandes nos reajustes de dois anos seguidos.
O voto do relator, porém, foi contestado pelo colegiado e, ao fim, prevaleceu a tese de que o valor não poderia ser utilizado, uma vez que tal decisão causaria interferências e distorções sobre a tomada de subsídios do tema. Assim, a avaliação sobre a utilização desses valores deverá ficar para um momento posterior, ainda sob relatoria do diretor Efrain.
voltar para o topo

 RODRIGO GARCIA, VICE-GOVERNADOR DE SP, É O CONVIDADO DA LIVE DA AGÊNCIA INFRA 

Da Agência iNFRA

A Agência iNFRA realiza na próxima segunda-feira (29), às 10h, nova edição do iNFRALive, com o vice-governador de São Paulo e presidente do Conselho Gestor de Parcerias Público-Privadas do estado, Rodrigo Garcia.
Garcia será entrevistado pelos jornalistas da Agência iNFRA sobre os impactos da Covid-19 nas concessões estaduais e como a infraestrutura vai participar do processo de retomada econômica no maior estado da federação.
 

Rodrigo Garcia, 46 anos, advogado e empreendedor, foi deputado federal por dois mandatos (2011/2018) e líder da bancada do Democratas. Exerceu três mandatos de deputado estadual, tendo sido presidente da Assembleia Legislativa entre 2005 e 2007.
No Governo do Estado de São Paulo, foi secretário nas pastas da Habitação, de Desenvolvimento Econômico e de Desenvolvimento Social. Também foi secretário de Gestão da Prefeitura de São Paulo antes de se tornar vice-governador.
 
O iNFRALive tem previsão de 60 minutos de duração e será transmitido ao vivo no canal do YouTube da Agência iNFRA. Os assinantes podem enviar comentários e perguntas via aplicativo de mensagem da Agência iNFRA.
voltar para o topo

Quotas - Despachos da Superintendência de Gestão Tarifária da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) fixaram os valores das quotas de custeio referentes ao Proinfa (Programa de Incentivo às Fontes Alternativas de Energia Elétrica) para o mês de agosto de 2020 e da CDE (Conta de Desenvolvimento Energético) para o mês de abril de 2020.  
Comercializador - A ANEEL autorizou a Maxcom Comercializadora de Energia Ltda a atuar como Agente Comercializador de Energia Elétrica no âmbito da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica). 
Testes - A ANEEL liberou operação de testes de quatro unidades, somando 16,8 MW, da EOL Vila Piauí II, em Serra do Mel (RN); e duas unidades, somando 2 MW, da CGH Enercol, em Abelardo Luz (SC). 
CEB - O BNDES abriu Pregão Eletrônico 25/2020 para contratação de serviços de auditoria externa independente, abrangendo o acompanhamento e a fiscalização do processo de desestatização da CEB Distribuição S/A. Abertura das propostas em 13 de julho. 
Projetos - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia definiu a garantia física de projetos de geração hidrelétrica e benefícios fiscais para projetos de eólicas.
Educação - Carlos Alberto Decotelli foi nomeado ministro da Educação.  
Exoneração - Marcos Troyjo foi exonerado a pedido do cargo de secretário especial de Comércio Exterior e Assuntos Internacionais do Ministério da Economia.
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Agenda do ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, participa hoje (26), por videoconferência, da 300ª Reunião Ordinária do Conselho de Administração de Itaipu, às 9h. Às 11h, tem reunião com os secretários do MME por videoconferência, e às 17h, tem encontro com o procurador-geral da República, Augusto Aras, na sede da PGR (Procuradoria-Geral da República).
Geração eólica - Segundo dados preliminares divulgados pela CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica), a geração eólica apresentou queda de 16,6% na produção de eletricidade na primeira quinzena de junho, na comparação com o mesmo período no ano passado, recuando de 7.028 MW médios para 5.863 MW médios. Segundo a CCEE, a queda é decorrente da ocorrência de chuvas atípicas na região Nordeste, o que resulta em menos ventos.
 
Consumo - O consumo de energia no SIN (Sistema Interligado Nacional) caiu 8,5% na primeira quinzena de junho, em comparação com igual período em 2019, passando de 60.153 MW médios para 55.013 MW médios. A demanda também foi impactada nesta primeira quinzena: no ACR (Ambiente de Contratação Regulada), a queda na demanda foi de 8,2%, para 37.790 MW médios. Já no ACL (Ambiente de Contratação Livre), o consumo retraiu 9,3%, para 17.223 MW médios.
 
IPCA-15 - O IPCA-15 (Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 15) teve alta de 0,02% em junho, após ter registrado -0,59% em maio. A energia elétrica retraiu 0,48%, contribuindo para a queda do Grupo Habitação (-0,07%).
 
Futuro do setor elétrico - Será realizado hoje (26), das 9h às 10h30, o terceiro painel da série de webinars promovida pela Sepec (Secretaria Especial de Produtividade, Emprego e Competitividade), do Ministério da Economia, cujo tema central é "Economia, Produtividade e Infraestrutura: construindo o Brasil do futuro". Neste terceiro encontro, será discutido "O Futuro do Setor Elétrico", com mediação de Diogo Mac Cord, secretário de Desenvolvimento da Infraestrutura do Ministério da Economia. A transmissão será feita
pelo YouTube.
 
Anuário estatístico do setor - A EPE (Empresa de Pesquisa Energética) publicou o Anuário Estatístico de Energia Elétrica 2020, referente ao desempenho do ano anterior. O documento traz as principais informações relativas ao panorama nacional da cadeira de energia elétrica do país, com destaque para o consumo de eletricidade. 
 
Empreendimentos fotovoltaicos - Segundo levantamento feito pela Absolar (Associação Brasileira de Energia Solar Fotovoltaica), o setor de geração solar foi responsável por gerar 37 mil empregos no Brasil durante este ano. No setor, entre janeiro e maio, foram adicionados 1.236,6 MW em capacidade instalada, o que representa um crescimento de 27,3% frente ao consolidado no ano passado.
 
Microrredes inteligentes - O Grupo Equatorial Energia firmou parceria com o Comando da Aeronáutica para a implementação de uma microrrede de energia elétrica inteligente nas dependências internas do CLA (Centro de Lançamento de Alcântara), localizado no Maranhão. Com investimentos na ordem de R$ 10 milhões, o objetivo do projeto é garantir uma rede de energia que possa ser automaticamente isolada em caso de interrupções no fornecimento regular, além de contribuir para a redução de gastos no CLA.
 
Barcos híbridos - A francesa Total, em parceria com o Centro de Desenvolvimento em Energia e Veículos, da PUC-Rio, está desenvolvendo um projeto de conversão de barco híbrido (diesel-elétrico) para atividades offshore no Brasil. Iniciado em janeiro deste ano, o projeto propõe a instalação de um banco de baterias em paralelo aos grupos de geradores a diesel da embarcação, de modo a alternar a utilização de diesel e de bateria para geração de energia elétrica, garantindo redução de 40% de diesel e de 50% na emissão de
gases poluentes, com previsão de conclusão no primeiro semestre de 2022.
 
Prazo CCEE - Hoje (26) é a data-limite para liquidação financeira do MCSD (Mercado de Compensação de Sobras e Déficits) de energia nova, referente a maio deste ano.
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Aneel aprova primeiros reajustes que abrem acesso à “Conta Covid”
As duas primeiras distribuidoras a contar com o socorro financeiro criado para o setor foram a Copel e a Cocel. (Valor)
______________________________
BR vê boas oportunidades com abertura do refino
Distribuidora crê que pode melhorar contratos com os novos controladores das refinarias privatizadas. (Valor)
______________________________
Transição energética no pós-pandemia
Petroleiras têm papel relevante na mudança para energias limpas. (Valor – artigo)
______________________________
Ex-ministro de Lula é alvo de pedido de prisão da Lava Jato em apuração sobre fraudes na Eletronuclear
Silas Rondeau, que atuou na pasta de Minas e Energia do governo petista, conseguiu revogar decisão após operação da PF. (Folha de S.Paulo)
______________________________
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